

Cuaderno de Historia

**Premio Diputación**



**Juan José Oña Fernández**  
**«Sobre los cielos de Ciudad Real: La inquietud aeronáutica en la provincia (1900-1939)»**

Juan José Oña Fernández, nació en Puertollano, y reside actualmente en Sabiñánigo.

Es Doctor en Historia por la Universidad de Zaragoza. Licenciado en Geografía e Historia por la UNED de Valdepeñas. Diplomado Universitario Profesorado de EGB, en las especialidades de Ciencias Humanas y Educación Física por la Universidad de Castilla-La Mancha.

Recientemente ha publicado el libro «Ciudad Real en la subversión contra la Dictadura de Primo de Rivera. La Rebelión artillera de 1929», por la BAM.

Un gran número de cursos, seminarios y congresos complementan su amplio currículum.

**Premio Calzada de Calatrava**



**Manuel Ciudad Ruiz**  
**«Calzada de Calatrava y la Inquisición»**

Manuel Ciudad Ruiz, nació en Madrid. Licenciado en geografía e Historia por la Universidad Complutense de Madrid. Actualmente cursa estudios de doctorado en la Facultad de Letras de Ciudad Real de la Universidad de Castilla-La Mancha.

Obtuvo el premio «Torrallbeño» del I Concurso Oretania de Investigación Histórica por la obra «Torralba de Calatrava: estudio de una villa del Campo de Calatrava entre finales de la Edad Media y comienzos de la Edad Moderna (1488-1510)».

Ha colaborado en diferentes publicaciones y libros, especialmente de Calzada de Calatrava, de donde procede su familia, y donde fue profesor de Enseñanza Secundaria, en el I.E.S. Eduardo Valencia.

**Premio Puertollano**



**Julio Bayo Barba**  
**«La Radio en Puertollano. Cincuenta años de historia»**

Julio Bayo Barba, natural de Puertollano. Licenciado en Derecho por la Universidad de Granada. Actualmente es el director de la revista municipal «Puertollano». Anteriormente desempeñó la labor de redactor en el Diario Lanza. Es colaborador habitual en diversos medios de comunicación de Castilla-La Mancha y Andalucía.

Su compromiso con la historia local, le ha llevado a publicar diferentes libros «Historia taurina de Puertollano», «Historia de la Cruz Roja de Puertollano», «Federico García Lorca en La Mancha» y «Semana Santa en Argamasilla de Calatrava». Participó en las I Jornadas de Historia Local de Argamasilla de Calatrava.

(viene de la página anterior)

mio Puertollano por 'La radio en Puertollano. Cincuenta años de historia'.

López, que felicitó a los galardonados, también tuvo palabras de recuerdo para los participantes no premiados y recaló la importancia de mantener disciplinas académicas como Historia del Arte o de preservar el patrimonio cultural.

Al acto, en el que actuó de anfitrión Fernando Calso, alcalde de la localidad, acudieron también Ángel Caballero, el alcalde de Calzada de Calatrava Francisco Espinosa y el concejal de Cultura de Puertollano, Luis Pizarro. El diputado provincial de Cultura felicitó expresamente la iniciativa del Grupo de Comunicación Oretania, organizador del evento, por incentivar la labor de quienes desean investigar, al tiempo que se atiende el creciente interés de los ciudadanos por conocer la historia de sus municipios y emplazamientos.

Fernando Calso alabó la apuesta del responsable del Grupo de Comunicación Oretania por celebrar el acto en un municipio «con poca historia escrita», al arder los archivos municipales en el siglo XIX y que, poco a poco, va rescatando su trayectoria en diferentes momentos gracias a iniciativas concretas como el Certamen de Investigación Histórica.



Entre los asistentes al acto de entrega de premios de la segunda edición del Concurso Oretania de Investigación Histórica, se encontraban los premiados en la primera edición, que recibieron diploma y emblema del concurso de manos de los patrocinadores del evento. Dicho emblema ha sido realizado por el taller de alfarería Alfar Árias, cuyos propietarios, Ángel Leal y Graci Arias colaboraron en la entrega de dichos emblemas.

También colaboró en la entrega, José González Ortiz, coordinador de las Jornadas 'Biblioteca Oretana' de Historia Local, que realizó un adelanto de las próximas ediciones, que se realizarán en el mes de octubre en las localidades de Calzada de Calatrava y Puertollano.

